

Nouvelles brèves

La Banque royale du Canada a offert \$500 000 à l'Association olympique canadienne pour son programme olympique junior auquel ont participé 1 700 000 jeunes Canadiens depuis les cinq dernières années. La Banque a annoncé qu'elle prolongeait ce programme jusqu'en 1980.

Une Montréalaise, âgée de 53 ans, a été ordonnée prêtre de l'Église anglicane du Canada le 1er octobre. Le Révérend Lettie James est la première femme ordonnée prêtre (anglican) dans le diocèse de Montréal.

Les Florales internationales de 1980 auront lieu à Montréal, à Terre des Hommes.

Les liens économiques et commerciaux entre le Canada et les îles Samoa occidentales ont été renforcés par la signature récente, à New York, d'un accord bilatéral de garantie d'investissement à l'étranger de la Société pour l'expansion des exportations (SEE).

Une équipe québécoise de cinéma a filmé les vendanges en Provence ainsi que la vinification dans des caves célèbres comme celles de Chateaufort-du-Pape. Le film est produit par la Société des alcools du Québec dans le but de faire mieux connaître les vins aux Canadiens.

Travail Canada a publié récemment un rapport sur l'application au Canada des conventions de l'Organisation internationale du travail, rapport intitulé *Le Canada et le Code international du travail*.

Le dernier membre du premier cabinet de l'Union nationale, M. Albiny Paquette, vient de mourir. Diplômé de médecine en 1913, il servit dans l'Armée canadienne en tant que médecin aux Balkans, en Angleterre et en France. Élu député du comté de Labelle en 1935, il devint ensuite ministre de la Santé du Québec. Il démissionna en 1958. En 1977 il faisait paraître ses mémoires.

Hebdo Canada est publié par la Direction des services de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Une institutrice franco-manitobaine à la retraite, Mme Marie-Anne Roy, a fait don de plusieurs exemplaires de deux ouvrages dont elle est l'auteur à la Bibliothèque nationale du Québec: *La Montagne Pembina au temps des colons* (1969) et *Les Capucins de Toutes-Aides... et leurs dignes confrères* (1977). Selon le vœu de Mme Roy, les livres seront redistribués pour que "la connaissance de son oeuvre perpétue le fait français au Canada et plus précisément dans l'Ouest".

L'Université de Montréal a créé un nouveau vice-rectorat qui sera chargé des affaires professorales.

Un Journaliste du Devoir de Montréal, M. Alain Duhamel, a reçu l'un des cinq prix d'excellence en information décernés par Héritage Canada en 1978, en reconnaissance d'efforts exceptionnels pour accroître l'intérêt des Canadiens pour leur patrimoine.

Les Alouettes de Sam Berger, tel est le titre d'un livre sur l'équipe de football de Montréal publié dernièrement aux éditions Héritage. M. Charles Bordeleau a fait les recherches et écrit la version française de l'ouvrage tandis que M. Dick Bacon a écrit la version anglaise en s'inspirant des travaux de M. Bordeleau.

La Communauté radiophonique des programmes de langue française a organisé une émission "ligne ouverte" entre le Canada et l'Europe, le 30 septembre dernier. L'émission portait sur l'éducation des enfants.

Le ministre d'État aux Affaires urbaines a annoncé dernièrement qu'un contrat de \$516 000 avait été accordé à la compagnie Beaver Demolition de Montréal pour le démantèlement de l'autostade.

La solde des membres des Forces canadiennes a été augmentée de 6 p.c. L'augmentation est entrée en vigueur le 1er octobre en ce qui concerne la solde des hommes et femmes de troupe et celle des officiers jusqu'au grade de lieutenant-colonel. Elle est rétroactive au 1er avril dans le cas des colonels dont l'augmentation annuelle tombe à cette date.

Quarante-quatre scientifiques et universitaires canadiens ont reçu une bourse I.W. Killam du Conseil des arts. La somme totale s'élève à \$1,2 million. Offertes grâce à un legs de feu Mme Dorothy J. Killam, les bourses Killam ont pour objet d'aider des universitaires de compétence exceptionnelle à entreprendre des travaux de recherche de grande portée pour la société.

Une nouvelle réserve nationale de faune a été établie à la pointe sud-est du comté de Prince-Édouard, à 40 km au sud-ouest de Kingston (Ontario). Désignée sous le nom de Réserve nationale de faune de la Pointe Prince-Édouard, la propriété couvre 190 hectares de prairies, de broussailles et de marais. C'est une halte importante pour de nombreux oiseaux migrateurs.

Les Mohawks de la réserve de Caughnawaga (Québec) qui refusent d'être soumis aux dispositions de la loi 101 (faisant du français la langue d'enseignement) ont concrétisé leurs revendications en mettant sur pied leurs propres classes de niveau secondaire. D'autre part, des élèves algonquins de la réserve de Maniwaki continuent de fréquenter trois écoles de la région de l'Outaouais sans avoir dûment rempli les certificats d'admissibilité exigés par la loi 101. Rappelons que les Indiens du Québec ont droit à l'enseignement en anglais dans leurs réserves. Ils veulent cependant que le gouvernement accepte d'amender la loi 101 et dispense les autochtones de se soumettre à cette loi lorsqu'ils étudient en dehors des réserves.

Le 1er octobre est traditionnellement la Journée mondiale de la musique. Afin de célébrer cette journée trois grands noms de la musique canadienne, Maureen Forrester, contralto, Mario Bernardi, chef d'orchestre, et Murray Schafer, compositeur, étaient réunis lors d'un concert spécial présenté au Centre national des arts d'Ottawa.

Une nouvelle invention de la compagnie Cardibec Inc. de Laval (Québec), peut mesurer la tension artérielle. Il s'agit d'un cerveau électronique permettant de prendre sa tension artérielle entre les visites chez le médecin.

Des recherches menées par un historien chronologiste de l'Université d'Ottawa, M. Pierre Brin d'Amour, permettent de croire que Jésus-Christ est né vers le mois d'avril de l'an 18 avant J.C. Puisqu'il est mort vers l'an 30 de notre ère, à la 15e année du règne de l'empereur Tibère, Jésus aurait donc eu 48 ans lorsqu'il est mort.

La câblerie de Northern Telecom Canada Limité de Kingston (Ontario) a été la première câblerie canadienne à atteindre, au cours du printemps, le cap du million d'heures-homme sans accident avec perte de temps. Cette réussite a été célébrée par un barbecue servi aux 650 travailleurs de l'usine par des membres de la direction.